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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS LOCALES 
 
LISTO IEEQ PARA ASAMBLEAS DE ORGANIZACIONES QUE BUSCAN CONSTITUIRSE COMO PARTIDOS 
POLÍTICOS LOCALES 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se encuentra preparado para el desarrollo de las 
asambleas que celebren, a más tardar el 30 de noviembre del presente año, las organizaciones que pretenden 
constituirse como partido político local. Así se informó en la sesión de la Comisión de Organización Electoral, 
Prerrogativas y Partidos Políticos, en la que se indicó que las agrupaciones deben realizar al menos 10 
asambleas distritales o 12 municipales, así como afiliar al menos el 0.26% del padrón electoral utilizado en la 
elección local ordinaria de 2021 (4,522 ciudadana/os). El presidente del colegiado, Consejero Carlos Rubén 
Eguiarte Mereles, destacó el interés del Instituto de que las organizaciones, los partidos políticos y la 
ciudadanía conozcan con oportunidad y transparencia el procedimiento establecido en los lineamientos y la 
legislación aplicable. El Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Raúl 
Islas Matadamas, informó que durante las asambleas, el IEEQ certificará los actos que se desarrollen y llevará 
a cabo el registro de las personas que se afilien a las organizaciones. Para ello, reportó que han sido reclutadas 
y seleccionadas 130 personas auxiliares administrativas, quienes podrían apoyar en la verificación y captura 
de datos durante las afiliaciones. En ese punto, se llevó a cabo un simulacro del procedimiento de afiliación y 
se expuso el proceso de compulsa que realizará el Instituto Nacional Electoral (INE), a fin de evitar 
duplicidades en el registro con otras organizaciones o partidos políticos. Las Consejeras Rosa Martha Gómez 
Cervantes y Karla Isabel Olvera Moreno, así como el Consejero José Eugenio Plascencia Zarazúa, reconocieron 
el trabajo de la presidencia de la Comisión, la Dirección Ejecutiva y otras áreas del Instituto, ya que su labor 
brinda certeza, legalidad y máxima publicidad a un procedimiento relevante para la vida política en la entidad. 
En la sesión estuvieron presentes el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, y los 
representantes de los partidos políticos Revolucionario Institucional (PRI) y Movimiento Ciudadano (MC), 
Eduardo Martínez Lugo y Arturo Bravo González, respectivamente. (N 7) 
 
https://www.codigoqro.mx/2022/05/11/ieeq-asambleas-organizaciones-partidos/ 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2022/05/12/preparado-ieeq-para-quienes-buscan-ser-partidos-
politicos/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/listo-ieeq-para-asambleas-de-organizaciones-que-quieren-ser-
partidos/ 
 
https://queretaro24-7.com/listo-ieeq-para-asambleas-de-organizaciones-que-buscan-constituirse-como-
partidos-politicos-locales/ 
 
https://www.sinpermisoqro.mx/listo-ieeq-para-asambleas-de-organizaciones-que-buscan-constituirse-
como-partidos-politicos-locales/ 
 
https://sonperfiles.com/politica/2022/05/11/ieeq-listo-para-asambleas-de-organizaciones-que-buscan-
ser-partidos-politicos-locales/ 
 
https://vozimparcial.com.mx/2022/05/11/listo-ieeq-para-asambleas-de-organizaciones-que-buscan-
constituirse-como-partidos-politicos-locales/ 
 
https://lado.mx/n.php?id=9570550 
 
https://www.expressmetropolitano.com.mx/listo-ieeq-para-asambleas-de-organizaciones-que-buscan-
constituirse-como-partidos-politicos-locales/ 
 

https://lado.mx/n.php?id=9570550
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https://elcantodelosgrillos.mx/listo-ieeq-para-asambleas-de-organizaciones-que-buscan-constituirse-
como-partidos-politicos-locales 
 
https://adninformativo.mx/con-130-auxiliares-administrativos-ieeq-vigilara-asambleas-de-organizaciones-
que-buscan-ser-partidos/ 
 
https://www.poderinformativo.com.mx/listo-ieeq-para-validar-asambleas-de-organizaciones-que-buscan-
constituirse-como-partidos-politicos-locales/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/ieeq-se-reporta-listo-para-vigilar-asambleas-de-organizaciones-que-
buscan-ser-partidos/ 
 
https://alternativo.mx/2022/05/ieeq-se-declara-listo-para-asambleas-rumbo-a-constitucion-de-nuevos-
partidos-politicos/ 
 
INTERESADOS EN HACER UN PARTIDO POLÍTICO REALIZAN ASAMBLEAS 
Por Javier Zamora 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) prevé supervisar las asambleas para constituir un 
partido político a más tardar finales de noviembre. Esto de acuerdo con la sesión de la Comisión de 
Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos. Asimismo, el Consejero Carlos Rubén Eguiarte 
Mereles, presidente del colegiado dijo que se comunicó con tiempo para que la gente sepa que es un proceso 
transparente. Por su parte, El Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, 
Raúl Islas Matadamas, informó que durante las asambleas, el IEEQ certificará los actos que se desarrollen y 
llevará a cabo el registro de las personas que se afilien a las organizaciones. ¿Qué se necesita para formar un 
partido político en Querétaro? De acuerdo con lo expuesto por la Comisión de Organización Electoral, 
Prerrogativas y Partidos Políticos los requisitos son los siguientes: Realizar al menos 10 asambleas distritales 
o 12 municipales, Afiliar al menos el 0.26% del padrón electoral utilizado en la elección local ordinaria de 2021 
(4,522 ciudadanas). Para poder realizar el proceso de la manera esperada se han reclutado 130 personas 
auxiliares administrativas, quienes podrían apoyar en la verificación de datos. Por último, se llevó a cabo un 
simulacro del procedimiento de afiliación y se expuso el proceso de compulsa que realizará el Instituto 
Nacional Electoral (INE), a fin de evitar duplicidades en el registro con otras organizaciones o partidos 
políticos. Las asociaciones civiles que buscan constituir un partido político son cuatro: Querétaro con Rumbo, 
Movimiento Laborista Querétaro, Biodiversidad Querétaro y Razón y Participación. 
 
https://amqueretaro.com/queretaro/estado/2022/05/11/interesados-en-hacer-un-partido-politico-
realizan-asambleas/ 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
-¡AAAPUNTEN!- Embriones. Como se sabe, hay la posibilidad de cuatro nuevos partidos políticos locales para 
la elección del 2024. Por tal motivo el Instituto Electoral del Estado de Querétaro se declara preparado para 
el desarrollo de las asambleas que celebren, a más tardar el 30 de noviembre del presente año, las 
organizaciones interesadas. Esto se indicó en la sesión de la Comisión de Organización Electoral, Prerrogativas 
y Partidos Políticos, al advertir que las agrupaciones deben realizar al menos 10 asambleas distritales o 12 
municipales, así como afiliar al menos el 0.26% del padrón electoral utilizado en la elección local ordinaria de 
2021, algo así como 4,522 ciudadanos. Carlos Rubén Eguiarte Mereles, presidente del colegiado, manifestó el 
interés del IEEQ de que las organizaciones, los partidos políticos y la ciudadanía conozcan con oportunidad y 
transparencia el procedimiento establecido en los lineamientos y la legislación aplicable. Por su parte el 
director ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Raúl Islas Matadamas, advirtió 
que durante las asambleas se certificarán los actos que se desarrollen y llevará a cabo el registro de las 
personas que se afilien a las organizaciones. Para tal fin se han reclutado 130 personas auxiliares 
administrativas, quienes podrían apoyar en la verificación y captura de datos durante las afiliaciones. Esto ya 
comenzó. (PA 2) 
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https://plazadearmas.com.mx/un-desastre-gobierno-de-amlo-abigail/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
ESCUCHAR A LOS EXPERTOS, DICE EL PRI 
El PRI solicita apertura social para la construcción de una Ley de Aguas en Querétaro, donde participe el sector 
académico, organizaciones ambientales y sociedad en general; así lo afirmó Abigail Arredondo, dirigente 
estatal de esta institución política. (DQ) 
 
PRI QUERÉTARO BUSCARÁ ALIARSE CON OPOSICIÓN EN 2024 
La presidenta en Querétaro del Comité Directivo Estatal del PRI, Abigaíl Arredondo, adelantó que se analiza 
desde el comité nacional de este organismo, ir en alianzas con partidos políticos opositores de Morena para 
2024. (PA, EUQ) 
 
MORENA MIENTE Y NO LE CUMPLE A LOS MEXICANOS: ABIGAÍL ARREDONDO 
En rueda de prensa, la presidenta del Comité Directivo Estatal del PRI, Abigaíl Arredondo Ramos habló del mal 
gobierno que es Morena, se ha demostrado con números y cifras que en el tema de feminicidios a nivel federal 
que el 2021 fue el año más violento para las mujeres; de acuerdo al secretariado ejecutivo del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública se registraron más de tres mil asesinatos, es lamentable que el 96% de los feminicidios 
queden impunes, por ello ya basta de las mentiras de Morena, si ellos quieren mentir, le decimos que los 
números no mienten. (INQRO) 
 
EL PRI NO ESTÁ MUERTO SEÑALA ROBERTO LOYOLA 
Contra lo que han mencionado antiguos exmilitantes del Revolucionario Institucional, el PRI en Querétaro no 
está muerto. A decir del exalcalde queretano y excandidato a la gubernatura Roberto Loyola Vera, en la entidad 
hay miles de mujeres y hombres participando en la vida activa del partido. Al reconocer que en general la 
política enfrenta retos, el también notario señaló que los militantes deben hacer un ejercicio de introspección 
y replantear lo que se ha venido haciendo como organizaciones “El Partido está trabajando en la vida política 
de México, están trabajando en los diferentes procesos electorales para este año. Por supuesto en Querétaro 
desde el lugar que le corresponde como oposición. Esto es un ciclo. Se ha dicho, la frase no es mía. Nadie gana 
para siempre, nadie pierde para siempre”. (PA) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MADRE DETENIDA POR VIOLENCIA CONTRA KEVIN 
Peritajes confirman maltrato psicológico y físico contra sus 2 hijos atendidos por el DIF. (DQ, principal) 
 
N: ENSANGRENTADOS 
México vive una crisis de seguridad que se refleja en asesinatos. (N, principal) 
 
AM: IMPULSARÁN EN PYMES LOCALES POTENCIAL DE EXPORTACIÓN 
El presidente del Consejo Mexicano de Comercio Exterior, Óscar Peralta, aseguró que buscarán detonar la 
economía del estado vinculando empresas con el mercado mundial. (AM, principal) 
 
EUQ: EL QUERÉTARO CENTRO DE CONGRESOS, CON APENAS 25 EVENTOS   
Estiman que hasta el 2023 podrían tener los niveles de contratos de antes de la pandemia. (EUQ, principal) 
 
CQRO: AMÉRICA RESCATA EMPATE 
El cuadro de Coapa recibirá al Puebla en el partido de vuelta de los cuartos de final de la liga MX. (CQRO, 
principal) 
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PA: AUMENTARÁN RUTAS, NO LAS TARIFAS: KURI 
Advierte gobernador al concesionario de ADO la urgencia para mejorar el servicio de transporte colectivo en 
Zona Metropolitana. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
  
PLAN DE SEGURIDAD BLINDA A QUERÉTARO: MAURICIO KURI 
El gobierno del estado implementa el Plan Estatal de Seguridad para blindar al estado del crimen organizado, 
aseguró el gobernador Mauricio Kuri. Cuestionado respecto a los últimos hechos de violencia que se han 
presentado en el estado, manifestó que debido a que el país está sufriendo algunos hechos de delincuencia, 
indicó que Querétaro no está exento de que registre algunos, pero en cada uno de ellos, afirmó, la FGE actuará 
con todo el peso de la ley. (DQ, AM) 
 
ADO SE COMPROMETIÓ A MEJORAR SERVICIO DE QROBÚS 
La empresa ADO se comprometió a presentar un plan para mejorar el servicio del transporte público Qrobús. 
Esto ante las quejas constantes de los usuarios. El gobernador Mauricio Kuri confirmó que se reunió con el 
director de esta empresa, Antonio Pérez, quien acordó que la próxima semana presentará un plan para estar 
al 100% en este servicio. (DQ, N, CQRO) 
 
AUMENTARÁN RUTAS, NO LAS TARIFAS:KURI 
Tras sostener un encuentro con Antonio Pérez, director general de la empresa ADO y principal concesionario 
de Móvil Qrobús, el gobernador Mauricio Kuri descartó que se vaya a dar incremento a la tarifa. Se acordó que 
la próxima semana presentarán un plan para brindar el servicio que los queretanos demandan “El día 23 
vendrá a Querétaro para exponernos nuevas rutas. Ellos saben que si no dan resultados tendremos que buscar 
otra opción y cómo le dije, ellos tienen una concesión pero se tiene que cumplir con el servicio”. Mauricio Kuri 
refirió que al día de hoy, son poco más de 70 rutas para la zona metropolitana y se estaría buscando ampliar 
la red para dar servicio a zonas como Zakia, y  Zibatá “Fuimos claros y contundentes en el sentido de que 
necesitamos mejorar el servicio”. Acotó que los compromisos por parte de la empresa quedarán establecidos 
por escrito.  (PA, AM) 
 
ENTREGARON KURI Y SOSA OBRA DE INFRAESTRUCTURA POR CASI 19 MILLONES DE PESOS 
En beneficio de más de 2,500 habitantes del municipio de Corregidora, el gobernador Mauricio Kuri entregó, 
junto con el alcalde Roberto Sosa, un paquete de obras de urbanización en la colonia Jardines de Corregidora. 
Con ello, explicó el mandatario, se pone fin a una deuda en infraestructura social de más de 20 años, acciones 
en las que se invirtieron 18.9 millones de pesos, mismas que proporcionan una mejor calidad de vida a los 
ciudadanos. (DQ, N, AM, CQRO) 
 
ENSANGRENTADOS  
Hoy México vive una crisis de seguridad, que se refleja en asesinatos, el país está ensangrentado, afirmó el 
gobernador del estado Mauricio Kuri al tiempo que aseveró: lo que les puedo decir, es que en Querétaro no 
hay impunidad y que vamos a ir tras ellos. Respecto al homicidio de este martes, de una persona que tenía 
horas de haber salido del penal, compartió: el asunto está en la FGE; sin embargo, aseveró, que, desde el Poder 
Ejecutivo, el compromiso es que no haya impunidad.  El mandatario estatal destacó el excelente trabajo de la 
FGE con la aprehensión de los delincuentes y resolución de los casos, entre ellos, cabe destacar, las órdenes de 
aprehensión por el 5M, el homicidio de Victoria Guadalupe y ahora en el Wamerú. (N) 
 
TRATAN SECUELAS A PERSONAL MÉDICO 
Luego de pasar por los dos años más crudos de la pandemia generada por el Covid-19, la SESA, Martina Pérez, 
reconoció que se ha tenido que brindar apoyo psicológico al personal médico que estuvo en la primera línea 
de batalla contra la pandemia. Y es que además de las duras jornadas de trabajo, tuvieron que soportar la 
muerte de los pacientes, sus compañeros y en otros casos, las de sus propios familiares. Pérez Rendón señaló 
a Plaza de Armas que se conformaron grupos de apoyo por medio del CESAM para trabajar con las heroínas y 
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héroes de esta pandemia, “Se seguirá trabajando en la medida que se requiera. Pueden acercarse con el CESAM 
para recibir el apoyo”.  (PA) 
 
REGISTRAN A 1,681 PARA SEGURO DE VIDA 
Agustin Dorantes, titular de la SEDESOQ, informó que recibieron 1,681 registros para el programa de seguro 
de vida y asistencia médica para tianguistas y pequeñas y medianas empresas (MiPyMEs). Reconoció que la 
cifra de solicitudes recibida es menor a la registrada en años anteriores; la convocatoria cerraba el 22 de abril, 
pero ampliaron el periodo una semana más, toda vez que se atravesó el periodo vacacional de Semana Santa 
y Semana de Pascua. (DQ) 
 
PROMUEVE SEDESU LA INTERNACIONALIZACIÓN DE 11 PYMES QUERETANAS 
La SEDESU continúa con la internacionalización de las Micro Pequeñas y Medianas Empresas (MiPyMEs), a 
través de la participación en ferias, exposiciones y misiones comerciales; en este sentido, seis empresas 
formaron parte de la Expocomer 2022, y estuvieron en el Pabellón Empresarial del país, el cual fue coordinado 
por Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (COMCE). (AM) 
 
CANACINTRA SAN JUAN DEL RÍO SE SUMA AL SISTEMA DE ECONOMÍA CIRCULAR 
Durante la presentación del programa de Sistema de Economía Circular del Estado, Marco Del Prete, titular de 
la SEDESU de Querétaro, advirtió que el mundo ya no da, para seguir extrayendo la materia prima e insumos, 
para la industria. Por lo que es importante la reutilización de insumos que se pueden reciclar, disminuyendo 
con ello hasta un 50% del combate al cambio climático, logrando una economía circular, “afortunadamente 
existe el compromiso por una importante cantidad de empresarios, quienes están optando por la reutilización 
de insumos”.  (PA, N, ESSJR) 
 
PRESENTARON LA FERIA DEL QUESO Y EL VINO 
Del 20 de mayo al 5 de junio se llevará a cabo la Feria Nacional del Queso y el Vino en Tequisquiapan, el país 
invitado en esta edición será España y se espera la asistencia de más de 60 mil visitantes durante los tres fines 
de semana en los que se celebrará, con 120 millones de pesos de derrama económica estimada. Es la edición 
número 42, Yara Beltrán, en representación de Mariela Morán, titular de la SECTUR, señaló que Querétaro ha 
ido consolidando la región del vino desde hace muchos años. (ESSJR, N) 
 
SE LLEVARÁ A CABO EN QUERÉTARO LA EXPO LOGÍSTICA Y TRANSPORTES BAJÍO 2022 
El turismo y la industria de reuniones y convenciones avanza con paso firme hacia la recuperación, con 
eventos como la Expo Logística y Transportes Bajío 2022, a desarrollarse del 17 al 19 de mayo, afirmó el 
director del Querétaro Centro de Congresos (QCC), Alfredo Espinosa Leal. (DQ) 
   
LADRILLERAS VAN A RECIBIR NUEVO COMBUSTIBLE 
Para disminuir el impacto ambiental que generan las ladrilleras de San Juan del Río y Tequisquiapan, se trabajó 
en la generación de un combustible alternativo a base de lodos industriales. Este podrá ser empleado por los 
ladrilleros de la zona y con ello reducir los índices contaminantes que producen en los hornos, informó Marco 
Del Prete, titular de la SEDESU. (ESSJR) 
 

PODER JUDICIAL 
 
VINCULAN A PROCESO A TRES SUJETOS POR HOMICIDIO DEL DUEÑO DEL ZOOLÓGICO WAMERÚ 
Fueron vinculados a proceso los tres sujetos detenidos por el homicidio del dueño del zoológico Wamerú. La 
magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Mariela Ponce Villa, reveló que de las tres 
personas detenidas por la Fiscalía General del Estado, una fue vinculada a proceso por el delito de homicidio 
calificado y dos por encubrimiento.  (N) 
 
FISCALÍA NO COMPROBÓ RESPONSABILIDAD DE DETENIDO POR DOBLE HOMICIDIO: TSJEQ 
La presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Mariela Ponce Villa, afirmó que Brayan Isaías “N” quien fue 
asesinado la tarde de ayer después de abandonar el penal de San José El Alto, fue liberado por insuficiencia 
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probatoria que se presentó durante el juicio por parte de la Fiscalía del Estado. La presidenta informó que 
ayer a la 13:00 horas se emitió el fallo de absolución de los cargos imputados por la Fiscalía del Estado, con el 
que concluyó el juicio y se ordenó la liberación de Brayan Isaías  “N”, originario de Jalisco y acusado del doble 
homicidio ocurrido el 26 de enero en Santa Bárbara municipio de Corregidora. (CQRO, DQ, N, PA) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PROPONEN PARLAMENTO ABIERTO PARA LEY DE AGUAS 
Andrea Tovar, diputada representante de Morena, aseguró que las iniciativas de ley que se presentaron en la 
Oficialía de Partes se centran más en el organismo que se encarga de regular la distribución del agua que en 
una visión integral de la gestión del recurso. (AM, DQ) 
 
APP MORADA” PERMITIRÁ CONOCER ÍNDICES DE VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES EN QUERÉTARO: 
DIPUTADA 
Uno de los objetivos para hacer una realidad la llegada de la APP Morada a Querétaro es conocer los índices y 
comportamiento de la violencia contra las mujeres, explicó la diputada local, Andrea Tovar Saavedra quien 
detalló que continúan los trabajos para que a finales de 2022 pueda funcionar en la entidad. (ADN) 
 
GESTIONA BEATRIZ MARMOLEJO RECURSOS PARA CLÍNICA UAQ DE SANTA ROSA JÁUREGUI 
La diputada local Beatriz Marmolejo gestionó 2.5 millones de pesos para la construcción del primer quirófano 
de la clínica de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), ubicada en Santa Rosa Jáuregui. La legisladora 
local panista mencionó que este espacio brinda servicios de salud profesionales, eficientes y de calidad, a un 
costo accesible para los habitantes de la zona. (PA) 
 
URGEN BECAS PARA ESTUDIANTES: MORENA 
Christian Orihuela, diputado local de Morena, presentó una iniciativa para reformar el artículo 4° de la 
Constitución Política del estado de Querétaro con el objetivo de garantizar la entrega de becas a estudiantes 
de niveles básico, medio y superior en la entidad. (DQ, AM, N) 
 

MUNICIPIOS 
 
INSISTEN EN AVENIDA DE UN SENTIDO 
Un grupo de habitantes de la colonia Hércules se manifestaron en contra de que se implemente un solo sentido 
en la avenida principal: exigieron a la autoridad municipal que se respete el doble sentido que tenía desde 
hace años. (DQ, N) 
 
ENTREGARÁN OBRA EN LA RUEDA 
Para la próxima semana se prevé la entrega de la obra de zampeado, acciones que forman parte del plan para 
mitigar las inundaciones en el periodo de lluvias, esto en las inmediaciones del fraccionamiento La Rueda, 
declaró el alcalde Roberto Cabrera, al resaltar los esfuerzos conjuntos con el gobierno del estado. (ESSJR) 
 
ANUNCIAN 11 OBRAS DE INFRAESTRUCTURA PLUVIAL  
La secretaria de Obras Públicas del municipio de Querétaro, Oriana López Castillo aseguró que este año 2022, 
están confirmadas al menos 11 obras de mitigación y de infraestructura pluvial, con una inversión de 67.66 
millones de pesos, para minimizar el impacto de la temporada de lluvias que comienza este 15 de mayo. Las 
obras que se pretenden ejecutar y que muchas de ellas están en proceso de concurso de licitación son 
intervenciones en el dren en Avenida del Parque; en materia de bordos en Bellavista y Menchaca; cinco obras 
de drenaje pluvial en Jurica, San Pablo Tecnológico, el Porvenir, Magisterial y en la zona del Mercado Escobedo. 
(PA, N, CQRO) 
 
POR INCUMPLIMIENTO MUNICIPIO DE QUERÉTARO RETIRA TRES CONTRATOS DE OBRA DESDE 2018 
En lo que va de las últimas dos administraciones, el Municipio de Querétaro ha retirado tres contratos de obra 
por incumplimiento, informó la secretaría de Obras Públicas, Oriana López Castillo. (ADN) 
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ADIÓS AL ANTIGUO CHEDARUI Y SU CINE 
El espacio que albergó a una de las primeras plazas comerciales en Centro Sur, la zona de mayor crecimiento 
comercial y habitacional de los últimos años en la capital se encuentra en proceso de remodelación para dar 
vida a un nuevo proyecto. Se trata de la renovación de la antigua tienda de Chedraui y el cine contiguo, para lo 
cual ya se cuenta con una licencia para remodelación del inmueble, de acuerdo con la Secretaría de Desarrollo 
Sostenible, proyecto que estima concluir a finales de enero de 2023. (DQ) 
 
REFORESTAN COBAQ EN LA GRIEGA 
El gobierno municipal de El Marqués, a través de la Dirección de Medio Ambiente de la Secretaría de Desarrollo 
Sustentable, llevó a cabo la reforestación del Plantel 31 del Colegio de Bachilleres de Querétaro (COBAQ), 
ubicado en la cabecera delegacional de La Griega, donde se donaron 225 árboles de diferentes especies y 25 
arbustos, que fueron plantados con la participación de 150 integrantes de la comunidad estudiantil. (AM) 
 
AVANZA POLÍTICA AMBIENTAL EN SAN JUAN DEL RÍO 
En el municipio de San Juan del Río se llevó a cabo la entrega y recepción de la carpeta de inscripción del 
programa de ordenamiento ecológico, en donde la administración que encabeza el alcalde se comprometió a 
seguir generando los mecanismos para un nuevo modelo de ciudad, la cual sea sustentable, consciente y con 
una política ambiental. Como parte de este acto protocolario, Oscar Alcántara, titular de la SEDESUM mencionó 
que hay varios objetivos que se buscan alcanzar. (ESSJR) 
 
EJECUTAN A HOMBRE EN UNA GASOLINERA 
Fue ejecutado a balazos Bryan Isaías "N" oriundo del estado de Jalisco, a tan solo unas horas de haber salido 
del CERESO tras quedar absuelto por el homicidio de una pareja en enero del 2021 en el municipio de 
Corregidora. De acuerdo con datos emitidos por parte de la FGE se refirió que habrían sido entre dos o tres 
sujetos quienes interceptaron a Bryan Isaías "N" en dicha gasolinera, tras entablar el diálogo por algunos 
minutos, uno de los tres sujetos presentes, accionó un arma de fuego en repetidas ocasiones hasta que Bryan 
fue privado de la vida y su cuerpo quedó tendido cerca del área de baños.  (DQ) 
 
FORTALECE CAPITAL PREPARACIÓN DE LOS POLICÍAS CON EL CFEPP 
El impulso de la capacitación y profesionalización de los elementos que conforman la SSPMQ, así como la 
generación de un impacto positivo en la instrumentación, es parte del trabajo que se fortalecerá a través del 
Centro de Formación, Evaluación y Profesionalización Policial del Municipio de Querétaro, espacio en el cual 
se invirtieron cerca de 97 millones de pesos.  (N) 
 
LUIS NAVA SUPERVISA TRABAJO EN INSTITUTO DE ARTES Y OFICIOS 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, visitó el Centro Cultural Comunitario “Felipe Carrillo Puerto”. 
El edil platicó con las y los usuarios de los distintos cursos de capacitación que ofrece el Instituto Municipal de 
Artes y Oficios, constatando la labor que realizan.  Acompañado por el Secretario de Desarrollo Humano y 
Social, Arturo Torres Gutiérrez, y la secretaria de Cultura, Teresa García Besné, Luis Nava recorrió los talleres 
de bolsas artesanales, amigurumis (técnica de tejido japonesa), carpintería, masajes corporales y repostería. 
(DQ, N) 
 
MUNICIPIO DE CORREGIDORA LLEVÓ EL PROGRAMA MIÉRCOLES CIUDADANO A LA COMUNIDAD DE LA 
CUEVA 
El gobierno municipal de Corregidora se mantiene cerca de la ciudadanía. Roberto Sosa Pichardo, alcalde de 
la demarcación, y su equipo de trabajo, estuvieron en la comunidad de la Cueva para atender las necesidades, 
inquietudes, peticiones y sugerencias de los habitantes de aquella región, a través del programa Miércoles 
Ciudadano.  (DQ) 
 
PONDRÁN BANDERAS LGBT EN JARDÍN INDEPENDENCIA 
Para la segunda quincena de este mes, el colectivo de la comunidad LGBT “Sin Etiquetas” estará colocando 
adornos alusivos a este sector de la población en el jardín Independencia, y se pretende que sea hasta el 4 de 
junio el periodo de duración; así lo dio a conocer Miguel Ángel León, representante de esta agrupación. (ESSJR) 
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CONCRETAN ORDENAMIENTO ECOLÓGICO PARA SAN JUAN 
El alcalde Roberto Cabrera encabezó la Entrega-Recepción de la Carpeta de Inscripción del Programa de 
Ordenamiento Ecológico para el Municipio. Durante su mensaje, Cabrera Valencia aseguró que la importancia 
de este instrumento garantiza la Política Ambiental, cuyo objetivo es regular el uso adecuado del suelo, 
actividades productivas con el cuidado del medio ambiente y el uso adecuado y aprovechamiento de los 
recursos naturales, “ahora sí tenemos que fijarnos todas esas metas claras para que los planteamientos que 
aquí se hicieron se consoliden en acciones y lo que queremos por el bien de nuestro bello municipio, estado y 
país”.  (PA, N) 
 
EMPRENDEDORES SON RESPALDADOS MEDIANTE EL IMJ 
El Instituto Municipal de la Juventud de Pedro Escobedo está desarrollando el programa “KÄDO, juntos 
emprendemos”, para fomentar y apoyar a los jóvenes emprendedores del municipio. La primera etapa de este 
programa iniciará el 14 de mayo con un foro que contará con la presencia de expertos en la incubación de 
empresas, informó Miriam Mendoza, directora de la dependencia. (ESSJR) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUERÉTARO NO ES LO QUE OCURRIÓ EL 5M: LUIS OMAR TAPIA 
El narrador Luis Omar Tapia calificó como un  “accidente” lo ocurrido aquel 5 de marzo cuando se desató la 
violencia en el Estadio La Corregidora. “Lo que ocurrió meses atrás fue un accidente, que Querétaro puede 
venir de nombres importantes, puede hacer este tipo de eventos y Querétaro es más de lo que sucedió”, declaró 
el comentarista, cuestionado sobre el tema que derivó en el veto para la afición queretana. (AM, DQ) 
 
SI NO SE CUIDAN, LA PANDEMIA SE VOLVERÁ A REPETIR: NOHEMÍ 
Nohemí Ramírez Martínez cumplirá 32 años de trabajar como enfermera en la Secretaría de Salud del estado 
y le tocó atender al primer paciente hospitalizado por la Covid-19 en Querétaro. Aunque no tuvo un buen final, 
sí refiere que le dejó un gran aprendizaje: si los ciudadanos no establecen cuidados, “esto se va a volver a 
repetir”. (AM) 
 
ALCANZAN META DE VENTAS EN DÍA DE LAS MADRES 
Las ventas para celebrar el 10 de mayo incrementaron en 20%, logrando la meta establecida de 380 millones 
de pesos entre los afiliados de la Cámara Nacional de Comercio (CANACO), informó su presidente Fabián 
Camacho Arredondo. Esta derrama económica se logró por las ventas a partir del sábado 7 y hasta el martes 
10 de mayo, con un repunte en establecimientos como restaurantes, zapaterías, tiendas de ropa, joyerías y 
florerías. (AM, EUQ) 
 
SON DE QUERÉTARO 22% DE LAS EXPORTACIONES DEL PAÍS: COMCE 
De los 52 mil millones de dólares mensuales que México genera a partir de sus exportaciones, el estado de 
Querétaro participa con el 20 o 22% del total registrado en el país, dijo el presidente del Consejo Empresarial 
Mexicano de Comercio, Inversión y Tecnología (COMCE) en Querétaro, Óscar Peralta Casares. (CQRO) 
 
ES CÍCLICA EN CADA INICIO DE AÑO: CANACINTRA 
De acuerdo con Esaú Magallanes, presidente de CANACINTRA en Querétaro, el reporte de la caída del 1.4% de 
la actividad industrial durante enero del presente año, es una situación normal y cíclica que suele vivirse cada 
inicio de año. El presidente de la cámara refirió que también el mismo Indicador Mensual de la Actividad 
Industrial publicado por el INEGI, detalló un crecimiento porcentual del 15% en comparación con el mismo 
mes de 2021, por lo que, a pesar de la caída, es algo alentador. (DQ) 
    
APUESTA EN FIRMAS QUERETANA POR NUEVOS MERCADOS  
Los emiratos árabes Unidos, Qatar y Panamá en los recientes mercados comerciales de los que 11 empresas 
queretanas decidieron aventurarse para exportar sus productos. Marta López, directora de la cámara árabe 
mexicana de la industria y comercio, detalló que cinco empresas demostraron tener la capacidad para exportar 
hacia los Países árabes. (EUQ) 
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ANALIZAN EN LA UAQ INICIATIVAS DE LEY DE AGUA PARA EL ESTADO DE QUERÉTARO  
El país, y en el caso particular de Querétaro, tienen una crisis hídrica importante y es en la actualidad cuando 
se debe insistir en que se tomen las mejores decisiones para hacer frente al problema; sentenció la rectora de 
la UAQ, Teresa García, quien señaló que preocupan las dos iniciativas de Ley de Aguas de Querétaro, 
presentadas por los grupos parlamentarios del del PAN y QI, así como del PRI en Oficialía de Partes del 
Congreso local. (N) 
 
PIDE RECTORA ABRIR DEBATE SOBRE AGUA 
La rectora de la UAQ, Teresa García, consideró que las iniciativas de Ley de Aguas presentadas por diputados 
del PAN, QI y PRI, debe ser discutidas de manera pública.  “Este, como muchos otros temas, tiene que abrirse. 
Yo creo que ya llegó el momento de que la discusión de las leyes en Querétaro se abra a la sociedad, a los 
diferentes sectores y se escuchen las voces porque nos afectan a todos”, aseguró la rectora. (DQ) 
 
AMLO CUMPLIRÁ COMPROMISOS POLÍTICOS AL CONTRATAR MÉDICOS CUBANOS: RECTORA 
El anuncio del presidente de contratar a más de 500 médicos cubanos porque el país no tiene los que necesita 
es un argumento utilizado por el mandatario federal para poder cumplir con algún compromiso político, ya 
que en la República hay médicos suficientes y por lo tanto es innecesaria tal contratación, así lo consideró la 
rectora de la UAQ Teresa García Gasca quién refirió que sería idóneo que el titular del ejecutivo federal 
presentará un balance del número de médicos con los que actualmente cuenta México, contra la demanda que 
existe para, de esta forma identificar cuál es el diferencial. (CQRO) 
 
POLICÍA QUERETANA SE ESPECIALIZA PARA PREVENIR LA VIOLENCIA FEMINICIDA 
La Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC) en México anuncia la réplica del 
“Diplomado en prevención, investigación del feminicidio y actuación policial” en los estados de Querétaro, 
Morelos, Hidalgo, Ciudad de México y Estado de México gracias al trabajo conjunto y coordinado con los 
Gobiernos estatales. Esta iniciativa se desarrolla en el marco del Programa de Fortalecimiento para la 
Seguridad de Grupos en Situación de Vulnerabilidad de UNODC. (PA) 
 
MAMÁ DE KEVIN, EN PRISIÓN PREVENTIVA POR VIOLENCIA FAMILIAR 
La Fiscalía General de Querétaro informó que detuvo con orden de aprehensión a mujer por el delito de 
violencia familiar. La carpeta de investigación se inició después de la localización de su hijo adolescente, quien 
denunció maltratos físicos y psicológicos. Las investigaciones continuas y los peritajes psicológicos realizados 
al adolescente se encuentran dentro de la carpeta de investigación. (DQ, N, ESSJR, PA, EUQ) 
 
POLICÍA QUERETANA DETIENE A DOS POR TRÁFICO DE PERSONAS SOBRE LA 57, EN PEDRO ESCOBEDO 
En un trabajo interinstitucional se realizó la detención de dos masculinos por el delito de tráfico de personas, 
en el municipio de Pedro Escobedo, además de que se brindó asistencia a 150 personas de origen 
centroamericano, quienes eran transportados en un tráiler Los masculinos originarios del Estado de 
Aguascalientes, fueron puestos a disposición de la FGR, a fin de realizar el procedimiento legal conducente y 
determinar su situación legal. (N, ESSJR, CQRO) 
 
HAY AQUÍ 16 CASOS DE VIOLENCIA VICARIA 
Madres víctimas de violencia vicaria pidieron a las autoridades considerar este tipo de violencia de género en 
la Ley estatal de acceso de las mujeres a una vida libre de violencia. En el marco del Día de la lucha contra la 
violencia vicaria, se dio a conocer que en el estado de Querétaro hay al menos 16 casos de violencia vicaria, la 
cual es ejercida por el progenitor de una hija o hijo con el objetivo de causar dolor a la madre. (DQ) 
 
ABOGADOS SON UN BASTIÓN EN CONTRA DE LAS INJUSTICIAS 
Luego del éxito del Congreso Nacional de Derecho Constitucional organizado por fundadores y ex presidentes 
del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro para celebrar el 50 aniversario de su fundación, la licenciada 
María de los Ángeles Urquiza Rubio declaró que  “los abogados debemos ser un bastión, contra la delincuencia, 
y las arbitrariedades, es necesario que las gentes sepan que somos muchos, que cada giro del del derecho tiene 
sus defensores, ya sea laboral, penal, civil, mercantil y familiar”. (PA) 
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PIDEN INCLUIR VIOLENCIA VICARIA EN EL MARCO LEGAL 
El testimonio de una mujer que enfrenta desde hace cinco años un proceso judicial internacional para evitar 
que sus hijas binacionales sean restituidas a su progenitor “agresor sexual” a Alemania, fue uno de los dos 
casos expuestos durante el posicionamiento que emitieron integrantes de distintas colectivas y madres en 
búsqueda de justicia en el marco del Día Nacional Contra la Violencia Vicaria. (CQRO) 
 
LA MAYORÍA DE LAS GASOLINERAS SE ACTUALIZÓ SUS DISPENSADORES: UNESQRO 
El gerente general de la Unión de estaciones de servicio de Querétaro, Enrique Arroyo, aseguró que la mayoría 
de las gasolineras que operan en la entidad y actualizó o cambió sus dispensadores cómo lo exige la norma 
que la secretaría de economía modificó el 2021. (CQRO) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “LEYES” 
Por Adán Olvera 
La Universidad Autónoma de Querétaro, a través de su rectora Teresa García Gasca, buscan tener más 
participación en la elaboración de las leyes y en lo que se discute en el ámbito público de Querétaro; finalmente 
ese es el papel de la universidad: formar profesionales y además participar de manera activa en la política de 
la entidad. En estos días la rectora pide que en el tema de la Ley de Aguas que cocina el Congreso, “este, como 
muchos otros temas, tiene que abrirse. Yo creo que ya llegó el momento de que la discusión de las leyes en 
Querétaro se abra a la sociedad, a los diferentes sectores y se escuchen las voces porque nos afectan a todos”. 
La rectora y muchos otros actores tienen sus puntos de vista y sus tendencias y puede ser que en este caso 
hablemos de cuestiones científicas e incluso sociales; lo cierto es que en la ley de aguas hay intereses y sobre 
todo preocupación por el líquido, que no hay en abundancia para surtir a los queretanos en los próximos años. 
El tema del agua es un asunto delicado porque ante las situaciones del cambio climático y la extracción 
desmedida de líquido por décadas, hoy enfrentamos una realidad muy compleja que va muy por encima de la 
leyes y de los intereses políticos de diversos actores; la falta de agua en los próximos años en una realidad en 
todo el país y es que habría que ver casos como el de Nuevo León, donde prácticamente ya no hay como surtir 
agua a la población que demanda cada vez más líquido, ante el desarrollo impresionante de esa región. En el 
caso de Querétaro, habría que entender con detenimiento nuestras fuentes de abastecimiento y el costo de 
traer el agua hasta las zonas habitadas, más allá del discurso romántico de que el agua es un derecho humano, 
pues como todo en esta vida tiene un costo monetario construir obras para extraer y posteriormente para 
distribuir el líquido escaso y cada día más caro por diversos factores. En el tema del agua no solamente es de 
dónde sacarla y cómo traerla, no hay que olvidar como sanearla. DE REBOTE. Mobility ADO, empresa 
“especializada” en transporte, siente que le soplan en la nuca; su concesión de transporte público en Querétaro 
está en revisión, son muchas las fallas y mucho batallar con un tema en que se supone son expertos. Ahora 
firmarán compromisos para que haya nuevas rutas en el sistema Qrobús. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
LEJOS. Siguen las diferencias entre la Secretaría del Bienestar y la Universidad Autónoma: pese a que la UAQ 
fue la primera en ofrecerse para aplicar las vacunas anti Covid-19, hoy siguen sin ponerse de acuerdo. De 
hecho, es más fácil que la “súper delegada” Rocío Peniche haga acuerdos para aplicar las dosis en escuelas 
privadas como el Tec de Monterrey y la Anáhuac que con la principal universidad pública. GRUPOS. Excluida 
como sede de vacunación, la UAQ tuvo que buscar una alianza con el ISSSTE para completar el esquema de 
inoculación de su personal. Y todo porque -dicen- sigue el pleito entre el senador Gilberto Herrera Ruiz, 
padrino de la delegada Peniche, y la rectora Teresa García Gasca. Los científicos también son viscerales. 
¿RECUERDAN? Hablando del Gobierno federal… ya van casi 4 años y nada que se instala en Querétaro la 
Secretaría de la Gestión Pública. También fracasó la tan mentada descentralización, parte de la 
“transformación” nacional. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
¿ALIANZAS?  La dirigente estatal del PRI, Abigail Arredondo, reconoció que a nivel federal podría haber 
coaliciones y alianzas con partidos como el PAN y el PRD, de cara al proceso electoral del 2024. No descarta 
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que esas relaciones también puedan darse en Querétaro, aunque no muchos tengan esperanzas en tal unión 
política, pues a nivel local no son propiamente compatibles.  TODO OÍDOS. Donde las cosas marchan un poco 
más amables es en la Legislatura local. Ahí los diputados se tomaron la molestia de invitar a los representantes 
del gremio periodístico para, en conjunto, construir –por enésima vez– una iniciativa de ley que proteja el 
ejercicio periodístico y a los profesionales en la materia. ‘CHAINEADA’  Una buena noticia llega desde la 
Secretaría de Salud, donde se anunció que invertirán 100 millones de pesos para reparar y poner en 
condiciones las clínicas de salud más deterioradas; hay algunas que de plano requieren atención de urgencia. 
(AM) 
 
BAJO RESERVA 
Toma fuerza la campaña: “No adelantes tu funeral”. Los accidentes fatales por la velocidad desmesurada con 
la que transitan los automovilistas por algunas vías de la Zona Metropolitana de Querétaro preocupan a las 
autoridades estatales. Una de las vialidades es el Anillo Vial Fray Junípero Serra que cruza los municipios de 
El Marqués y Querétaro. El gobernador Mauricio Kuri ha insistido con la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
de implementar, principalmente en fines de semana, el operativo Carrusel. También el gobernador sigue, nos 
cuentan, analizando la posibilidad de implementar las fotomultas en el Junípero, donde se observan  anuncios 
con la frase: “No adelantes tu funeral”, con la que buscan concientizar sobre tomar las debidas precauciones.  
Roberto Sosa sigue posicionándose en las redes sociales. Quien sigue sacándole juego al máximo a las redes 
sociales es Roberto Sosa. Ahora en su segundo periodo como edil de Corregidora, toma cualquier tema para 
ponerse en ánimo de los electores, pensando en que aspira a estar en la boleta de 2024 como candidato al 
Senado. Ayer, publicó una foto en la que aparece frente a unas cazuelas de guisados pegándole sabroso al taco. 
Esto provocó el antojo de muchos, pero también las interacciones con Sosa, quien todavía no es candidato, 
pero en redes se comporta como si lo fuera. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
En Querétaro no hay impunidad, reitera ejecutivo. "Como siempre lo he dicho, nunca voy a decir que no va a 
haber eventos; inclusive, el país está ensangrentado (...) En Querétaro no hay impunidad íbamos a ir tras ellos, 
como hemos hecho siempre está en manos de la fiscalía y es momento de dejarlos trabajar", dijo ayer el 
gobernador del estado Mauricio Kuri. Esto, al hablar sobre el homicidio, por parte de dos o tres sujetos, el 
martes por la noche, de Bryan Isaías N, en una gasolinera ubicada en la lateral de Bernardo Quintana en la 
zona centro sur de la Ciudad de Querétaro. La víctima, originaria de Jalisco, había tenido su libertad horas 
antes, luego de que el juez la absolvió de un doble homicidio ocurrido en enero del 2021 en el municipio de 
Corregidora. Detienen y vinculan a proceso a mamá de Kevin. Por cierto, que, la fiscalía informó en un 
comunicado sobre la detención de Altagracia N, la madre del joven Kevin, por el delito de violencia familiar; 
después de que este, ausentarse voluntariamente de su domicilio, denunció haber sido víctima de maltratos 
físicos y psicológicos en su casa. El organismo detalló que las investigaciones y los peritajes psicológicos 
realizados al adolescente y registrados dentro de la carpeta de investigación fueron contundentes para 
solicitar Y obtener la orden de aprehensión en contra de la madre, la cual fue ejecutada el 4 de mayo. La mujer 
ya fue vinculada a proceso y está en prisión preventiva, con un plazo de investigación complementaria de 2 
meses. Al ser detenida en la Colonia Las Teresas, de la capital del estado, estaba con su hija menor, por lo que 
ella fue institucionalizada a través del dif estatal. Encabeza Nava presentación de líneas de acción para la 
temporada de lluvias. Qué el alcalde Luis Bernardo Nava encabezó la primera versión ordinaria del consejo 
municipal de protección civil, dónde se presentaron las líneas generales del "Programa estratégico temporada 
de lluvias y ciclones tropicales 2022 municipio de Querétaro", resultado del trabajo con distintos sectores de 
la sociedad. Ahí, Francisco Ramírez director de la coordinación municipal de protección civil, detalló que el 
programa se apega a la estrategia municipal de gestión integral de riesgo de desastres propuesta por la ONU-
hábitat y contempla 8 líneas de acción: identificar las zonas y tipos de riesgo: promover cursos de capacitación: 
respuesta asertiva del sistema municipal de PC; acciones de auxilio, prevención y rehabilitación; prevención y 
control de emergencias; fomento a la cultura de la protección civil y la prevención; entrega de información 
confiable; y consulta permanente de la información de organismos especializados. (CQRO 2) 
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FUEGO AMIGO  
La batalla en 5 de Mayo. Camiones refresqueros, cerveceros y de golosinas complican diariamente el de por sí 
difícil tránsito citadino en el Centro Histórico al dejar un solo carril de circulación en las angostas calles de 
Querétaro, pensadas para diligencias y carretas tiradas por caballos percherones. Los automovilistas sufren. 
Esto a unas cuantas cuadras de Palacio de Gobierno. Y nadie hace naaada. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
¡Felicidades a las enfermeras! Hoy, al conmemorarse el DÍA DE LA ENFERMERA rendimos un sentido y 
merecido homenaje a las heroínas de la salud que siempre, pero especialmente en los dos últimos años han 
expuesto la vida para cumplir con su importantísima labor frente a un mortal enemigo:  el Covid-19. La 
sociedad tiene una gran deuda con todas ellas. ¡Felicidades y gracias! Agua de la enfermería es de gran valía. 
(PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Venegas Ramírez 
Otros datos. En la conferencia de prensa de Abigail Arredondo, presidenta estatal del PRI, se dieron ayer las 
cifras sobre la realidad nacional, en donde “el mal gobierno ha afectado la calidad de vida de las y los 
mexicanos” y temas como violencia hacia las mujeres, seguridad, corrupción salud, medio ambiente y aumento 
a la gasolina que están al alza. La dirigente estatal del PRI señaló que se ha demostrado con números y cifras 
la gravedad del tema de feminicidios a nivel federal. El 2021 fue el año más violento para las mujeres; de 
acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública: se registraron más de 3 mil 
asesinatos y es lamentable que el 96% de los feminicidios queden impunes,  “por ello ya basta de las mentiras 
de Morena, si ellos quieren mentir, le decimos que los números no mienten”. En lo que respecta a Querétaro, 
subrayó Arredondo Ramos que, al 31 de marzo de 2022, se han registrado 463 lesiones dolosas contra 
mujeres, Querétaro ocupa, hasta el momento, el 4º lugar como la entidad con mayor tasa de lesiones dolosas 
contra mujeres por cada 100 mil habitantes. A marzo de 2022, Querétaro ha registrado 946 casos de violencia 
familiar contra mujeres, de igual forma en marzo del 2022 registró cifra histórica nacional en violación contra 
mujeres (2 mil 287 casos). En el tema de Seguridad, Arredondo Ramos compartió con los medios que a nivel 
nacional, de acuerdo a Iniciativa Global contra el Crimen Organizado Transnacional”, ocupamos el cuarto lugar 
de 193 países con más crimen organizado, además, somos el país más peligroso para ejercer el periodismo, 
van 36 periodistas asesinados, siendo Veracruz, el que registra el mayor número en todo el país, se han 
registrado más de 120 mil homicidios y más de 4 mil 500 secuestros, “por ello no se puede normalizar, no 
podemos permitir que el gobierno de Morena siga sin actuar, sin acción al respecto”. En Querétaro destacó 
Abigail Arredondo que persisten conductas negativas que no han sido erradicadas, donde el delito más común 
en Querétaro es el Robo, con más de 5 mil casos, destaca el robo a vehículo con más de mil casos, y el robo a 
casa habitación, con más de 500 casos registrados a marzo 2022, de igual forma el segundo delito más común 
en Querétaro es la violencia familiar con 946 casos a marzo 2022. El gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador llegó con la bandera de anticorrupción, es increíble el lugar que ocupamos hoy en día, estamos peor 
evaluado que Cuba, Colombia, Ecuador, Panamá, Perú y El Salvador, basta con mirar a cualquier lado para 
darnos cuenta del grado de impunidad en el que vivimos; se acaba de cumplir un año de la tragedia de la línea 
12 del Metro en la Ciudad de México en donde murieron 26 personas y no hay detenidos. Al hablar del tema 
de salud, Abigail Arredondo destacó la increíble ineficiencia como se ha manejado la pandemia, COVID-19 ha 
dejado a más de 626 mil mexicanos muertos, somos el país con más personal médico fallecido, de acuerdo con 
la Organización Panamericana de la Salud, somos el peor de América, y en el tema de medicamentos no se 
queda atrás, dejaron caducar 134 millones de medicinas mientras tenemos a 9 de cada 10 hospitales sin 
medicamentos oncológicos. Abigail  subrayó que el gobierno federal de Morena, sigue sin cumplir sus 
promesas, en 2018 dijeron que bajarían el precio de la gasolina y no solo no la han bajado, sino que, en marzo 
de 2021, batieron récords históricos, la gasolina Premium se vendió hasta en $25.50 y la Magna en $22.35, a 
comparación del, el promedio de la gasolina Premium oscilaba en $18.97 y al día de hoy se encuentra en 
$23.41; mientras que la Magna estaba en $18.32 y ahora está en $21.56,  “claramente vemos que Morena 
miente y no cumple” concluyó. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- La Mañanera.Que ayer el 
presidente Andrés Manuel López Obrador volvió a mencionar en la conferencia de Palacio Nacional a su 
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maestro Edmundo González Llama —muy apreciado escritor y politólogo queretano- quien en el primer 
semestre de la carrera de ciencias políticas en la UNAM les enseñó los temas de propaganda y contra 
propaganda política. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- Aquí entre nos. Por primera vez en la historia política local, el 
Partido Revolucionario Institucional se aliaría a su rival histórico, Acción Nacional, como ya lo ha hecho en el 
ámbito nacional, para enfrentar a Morena en el 2024. Así lo dejó ver la presidenta estatal Abigail Arredondo 
Ramos. El acuerdo, explicó, se está haciendo entre las dirigencias nacionales y aplicaría al menos en lo federal 
(Presidencia y Congreso) lo que implicaría -aunque no lo precisó- armar fórmulas comunes para el Senado y 
la Cámara de Diputados. Cabe recordar que en la elección del año pasado el PAN fue aquí únicamente en 
candidaturas comunes con Querétaro Independiente, a diferencia de otros estados en donde hizo alianzas. 
Ahora sería diferente. La estrategia, ante el dominio de Morena y sus aliados, según marcan las principales 
encuestas, es unir a toda la oposición. El tema ya llegó a Querétaro, en donde la presidenta del comité directivo 
estatal tricolor reconoció que se analiza ir en alianza de partidos para impedir que la 4-T se mantenga en el 
poder. Extraoficialmente se sabe que, hasta el momento, hay acuerdo entre el PRI, PAN y PRD, pero se apuesta 
a sumar a Movimiento Ciudadano y, eventualmente, al Verde. Como Acción Nacional es segunda fuerza 
nacional querrá poner la carta a la Presidencia de la República sin que vea claramente quién puede encabezar, 
a pesar de algunas propuestas francamente disparatadas, y cómo se reparten con sus aliados las candidaturas 
a senadores y diputados federales. Sobre todo, porque hay reelección y la mayoría de los actuales desearán 
repetir. -¡FUEGO!- Morena vs Morena. Todo está listo para la Convención Morenista del próximo sábado en 
San Juan del Río, con la participación de John M. Ackerman “en defensas de los principios democráticos 
fundacionales de Morena”.  El activista e ideólogo de la 4-T hará el recuento de los errores del dirigente 
nacional Mario Delgado y las dirigencias estatales. 
¡Porca miseria! (PA 2) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Gabo:  Si viviera Gabriel García Márquez, la continuación de su novela: la triste historia de la cándida Eréndira 
y su abuela desalmada sería la historia de Kevin y su madre despiadada. (N) 
 
VOCES CIUDADANAS POR EL AGUA 
La reciente propuesta de Ley de Aguas de Querétaro ha generado entre la sociedad civil organizada la 
necesidad de abordar una discusión más profunda. De acuerdo con la diputada Andrea Tovar, las propuestas 
del PRI y del PAN pretenden privatizar este servicio, por lo que sugirió que se realice un parlamento abierto 
en donde todas las voces participen y se contrastan las propuestas para la construcción de una normativa que 
apele al beneficio de todos los queretanos. Recordemos que parte de la participación ciudadana también 
incluye realizar este tipo de foros para las demandas de la sociedad civil. Que se promueva un foro así desde 
la Legislatura local sería un gran acierto, pues abonaría a la percepción de apertura con la sociedad, de 
civilidad y de diálogo. Veremos qué sucede con esta iniciativa, que de a poco aglutina los reflectores por la 
importancia en la actualidad de los recursos naturales. En otro asunto, el gobernador destacó que no habrá un 
alza en la tarifa de Qrobús. El sistema de transporte público siempre será un foco de atención en la medida en 
que no se logre atender la demanda de cada uno de los ciudadanos. Ojalá por el bien de todos los queretanos, 
se mejore este tipo de movilidad. (AM) 
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 FUENTES  

ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 

AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO QTV: QUERÉTARO TV 

CQRO: CÓDIGO QRO IN: INQRO R: REFORMA 
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